

## Miércoles 12 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197977>Diputados logran consenso acerca de la reforma fiscal Jeanette Leyva / Martín R. Ortiz La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados destrabó la reforma fiscal al aprobar cinco de siete dictámenes, incluido un nuevo régimen tributario de Pemex. Luego de casi tres meses de análisis y discusión sobre los efectos de esta reforma en la economía del país, los legisladores lograron ponerse de acuerdo. Por unanimidad se aprobó la miscelánea fiscal, la reforma al régimen tributario de Pemex, los cambios constitucionales en materia de gasto público y los realizados a diversas leyes en el ámbito presupuestal. El único que no se aceptó fue el relativo al Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE). Aun así, la expectativa es que esta misma semana pasen al Pleno de San Lázaro estos cinco dictámenes, para conseguir su pronta aprobación. El paquete de iniciativas avaladas por la Comisión de Hacienda requirió de una sesión maratónica, que inició ayer el mediodía y que continuó durante las primeras horas de hoy.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197978>El presupuesto entra a comisiones para su discusión (Jeanette Leyva Reus) El pleno de la Cámara de Diputados turnó a las distintas comisiones el programa económico de 2008, que incluye la Iniciativa de Ley de Ingresos, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y los Criterios Generales de Política Económica correspondientes. La entrega del paquete económico el pasado fin de semana ya fue motivo para que en la sesión de ayer legisladores de distintos partidos solicitaran recursos para sus estados, aunque el presupuesto ya está comprometido en alrededor de 85 por ciento. El paquete fue turnado a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública, para su estudio y dictamen. Aunque el presupuesto ya está asignado casi en su totalidad, se recibieron peticiones para que durante su discusión los legisladores designen una partida de un mínimo de dos mil 500 millones de pesos, para cubrir la deuda existente con extrabajadores migratorios que prestaron sus servicios en Estados Unidos entre 1942 y 1964.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198012>Bate récord histórico el crudo; en 78.23 dólares, el WTI Felipe Sánchez / Finsat Los precios internacionales del petróleo impusieron un récord de cierre, pese a que la OPEP acordó elevar su producción en 500 mil barriles por día a partir de noviembre. En Nueva York, los futuros del crudo WTI, para ventas y entregas en octubre, finalizaron en 78.23 dólares por barril, un alza de 74 centavos (0.95 por ciento). Esa cotización fue suficiente para superar el máximo anterior, de 78.21 dólares el 31 de julio, en precios de cierre. Por su parte, el crudo Brent de Londres subió 90 centavos (1.19 por ciento), a 76.38 dólares por barril. La jornada financiera de ayer se caracterizó por una recuperación de los principales indicadores nacionales e internacionales, debido a la percepción de una mejoría en el riesgo. Así, la Bolsa Mexicana de Valores concluyó la jornada con un incremento de 1.0 por ciento en su Índice de Precios y Cotizaciones, con lo que se colocó en 30 mil 191.14

unidades.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198014>Piden mayor regulación en el mercado cambiario Jeanette Leyva Reus Pese a las reformas aplicadas a distintas leyes en mayo de 2004, para prevenir el lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo, el sector cambiario en México corre riesgo, por lo que debe fortalecerse aún más el sistema jurídico actual. De acuerdo con la Asociación Nacional de Centros Cambiarios y Transmisores de Dinero (Ancec-TD), es necesario que el sistema jurídico se fortalezca, sobre todo en el área de investigación. Esto, con el objetivo de que los reportes que realizan todas las instituciones financieras obligadas a ello realmente tengan un seguimiento puntual y se detecten a tiempo las rutas de dinero proveniente del crimen organizado. La Ancec-TD indicó que aunque informen las operaciones inusuales, sospechosas o relevantes, el sector está en peligro de que los recursos sucios toquen a las empresas, lo que ocasionaría un daño reputacional desmedido que acabaría con ellas. "Una empresa al verse involucrada con recursos ilícitos, aunque sólo se sospeche, el daño reputacional puede aislarla del mercado, provocar la cancelación de sus cuentas bancarias, dañar a su personal y terminar con su vida productiva", señaló Germán Castro Hernández, presidente de la Ancec-

TD.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198017>Nuevo régimen fiscal a Petróleos Mexicanos (Martín R. Ortiz / Jeanette Leyva) La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el dictamen sobre el nuevo régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex), con el que sólo durante 2008 esa paraestatal reinvertirá 30 mil millones de pesos de sus ingresos hasta llegar a 60 mil millones en los próximos tres y cuatro años. La iniciativa, que reforma y adiciona diversos artículos del capítulo 12 de la Ley Federal de Derechos en materia de hidrocarburos, permitirá además al país incrementar su producción en 200 mil barriles diarios de crudo. Asimismo, el rubro de la investigación crecerá en 1,500 por ciento. También se aprobó la creación de dos fondos a cargo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y del Instituto Mexicano del Petróleo, para desarrollar la investigación científica y tecnológica en materia de exploración, explotación y refinación de hidrocarburos y petroquímicos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198018>Calcula Banamex en 0.2% del PIB el déficit fiscal del año próximo Jeanette Leyva Reus El próximo año cerrará con un déficit fiscal cercano a 0.2 por ciento respecto al Producto Interno Bruto (PIB), a consecuencia del cumplimiento que deberá hacer el gobierno federal con los trabajadores al servicio del Estado, por las reformas a la Ley del ISSSTE. Para Sergio Kurczyn, economista del Departamento de Estudios Económicos y Sociopolíticos de Banamex, el impacto de la reforma a la Ley del ISSSTE en las finanzas públicas será moderado, pues el costo fiscal de ésta dependerá de la proporción de trabajadores que decidan quedarse en el régimen previo o en el nuevo. El régimen nuevo es en el que el gobierno federal reconoce la antigüedad del trabajador y para ello emitirá un bono de pensión; los recursos que obtenga serían trasladados a la cuenta de Afore que elija el empleado al servicio del Estado. Estimó que el impacto del cumplimiento de la ley recién aprobada será de un moderado déficit fiscal, que se conocerá con mayor precisión en el primer semestre del próximo año, cuando los trabajadores escojan su régimen

pensionario.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197981>Crecimiento económico por inercia en 2008: Canacintra Ivette Saldaña Aunque se apruebe la reforma fiscal, el avance económico de México en 2008

mantendrá una tendencia inercial, por lo que el propio gobierno federal considera que con cambios alcanzaremos 3.7 por ciento y sin modificaciones 3.5. Si bien para algunos economistas el crecimiento propuesto en el paquete presupuestal para el próximo año es alcanzable, para otros es muy ambicioso debido a que existen algunos factores que podrían limitarlo, como una desaceleración económica de Estados Unidos, la volatilidad del mercado petrolero y la baja de la plataforma de producción del crudo. En un análisis, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) considera que no mejorarán las expectativas de crecimiento con la reforma fiscal, por lo que para 2008 se espera un avance inercial. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197998> Gran potencial económico en 30 mil ejidos (Héctor A. Chávez Maya) El titular de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), Abelardo Escobar Prieto, entregó en Metepec, Estado de México, recursos por más de seis millones de pesos a ejidatarios y comuneros, correspondientes a sus fondos comunes provenientes de indemnizaciones por concepto de expropiaciones, aprovechamiento de recursos naturales y de convenios de ocupación temporal de tierra. Consideró necesario que los tres órdenes de gobierno, las organizaciones campesinas y el Congreso de la Unión trabajen en una agenda común enfocada al desarrollo rural sustentable. Los más de 30 mil ejidos y comunidades que hay en el país y que son propietarios de 103.5 millones de hectáreas, tienen gran potencial económico, pues cuatro de cada cinco poseen recursos naturales susceptibles de ser explotados, destacó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198000> Apoyará Finrural con 14 mdp a productores rurales de Oaxaca Financiera Rural y el gobierno de Oaxaca firmaron dos convenios de colaboración con el propósito de apoyar a los productores beneficiarios del programa Alianza Contigo 2007 y contribuir al desarrollo del campo en la región. Con un monto de 14 millones de pesos, el primero de ellos busca resolver la falta de liquidez de los productores rurales de la entidad, a través de Alianza para el Campo como Opción de Financiamiento (Alcafin), que respalda el desarrollo de inversiones y la compra de maquinaria y equipo. Este programa otorga hasta 80 por ciento de financiamiento a hombres del campo de bajos ingresos que cuenten con el apoyo de los subsidios dispuestos por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) mediante Alianza Contigo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198052> Crear empleos formales, la prioridad: Lozano Mariana Otero-Briz La política laboral que se aplica en México se basa en la promoción de la inversión para generar fuentes de trabajo de calidad y en la economía formal, aseguró el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón. En una reunión con el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavía, en el marco de la 15 Conferencia Interamericana de Ministros del Trabajo (CIMT) de la Organización de Estados Americanos (OEA), el funcionario señaló que la creación de empleos formales permite la construcción de relaciones laborales basadas en la productividad y en una distribución de los resultados del trabajo más equitativa. Durante el primer día del encuentro, en Puerto España, capital de Trinidad y Tobago, el cual terminará el viernes, Lozano Alarcón destacó que a fin de mantener la paz laboral en el país, la STPS defiende la conciliación de intereses entre los factores de la producción. Por tal motivo, dijo, su administración ha puesto énfasis en el fortalecimiento de la legalidad y los procesos de procuración e impartición de justicia laboral.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198054> Invertirán empresarios de la India mil mdd en México Eduardo Ortega / enviado MUMBAI, India, 11 de septiembre.- Al hacer un corte de caja del viaje presidencial por Oceanía y Asia, en la capital financiera de la India el presidente Felipe Calderón estimó que empresas de tecnologías de la información de ese país podrían invertir en México al menos mil millones de dólares en los próximos años. Tras reunirse con los directivos de las compañías Biocon, Videocon, Birla, Tata Motors, Tata TCS, Reliance, Infosys y Wipro, el jefe del Ejecutivo consideró que de concretarse esas inversiones se promovería el empleo y se contribuiría al desarrollo tecnológico de México. Refirió que al intercambiar opiniones sobre política económica y desarrollo con el primer ministro Manmohan Singh, coincidieron en que los flujos de comercio bilateral, de casi mil 800 millones de dólares, no corresponden al tamaño de ambas economías. Por lo tanto, los dos gobiernos acordaron hacer un mayor esfuerzo para alcanzar los cinco mil millones de dólares de comercio bilateral al término de su administración, en

2012.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197983> Extraagrarios, los mayores ingresos en el campo Representan 41 por ciento del total; la renta por actividades agropecuarias ha bajado de 38 a 18 por ciento en doce años. La crisis del campo se refleja en una mayor diversificación de los ingresos del sector, ya que paradójicamente son los sueldos y salarios no agropecuarios la fuente más importante de los ingresos rurales, pues representan actualmente 41 por ciento del total. Actividades como el comercio, los servicios y las artesanías son las que cada vez generan más ingresos en el campo, ya que las ganancias por actividades agropecuarias pasaron de 38 a 18 por ciento del ingreso total de los hogares rurales, en los últimos 12 años, y quedaron en segundo lugar en cuanto a fuente de ingresos. El tercer componente más importante de los ingresos rurales lo representan las transferencias o subsidios públicos y privados que representan 17 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197984> Paradoja del campo: sueldos y salarios no agropecuarios, principal fuente de ingresos en los hogares rurales Marvella Colín Representan el 41% del total; la renta por actividades agropecuarias ha bajado de 38 a 18% en doce años. La crisis del campo se refleja en una mayor diversificación de los ingresos del sector, ya que paradójicamente son los sueldos y salarios no agropecuarios la fuente más importante de los ingresos rurales, pues representan actualmente 41 por ciento del total. Actividades como el comercio, los servicios y las artesanías son las que cada vez generan más ingresos en el campo, ya que las ganancias por actividades agropecuarias pasaron de 38 a 18 por ciento del ingreso total de los hogares rurales, en los últimos 12 años, y quedaron en segundo lugar en cuanto a fuente de ingresos. El tercer componente más importante de los ingresos rurales lo representan las transferencias o subsidios públicos y privados que representan 17 por ciento. Las remesas monetarias que envían los trabajadores mexicanos desde Estados Unidos constituyen la cuarta fuente de ingresos en el campo, puesto que significan el 13 por ciento del ingreso total.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197994> La BMV gana casi 300 puntos, animada por los

avances sobre una posible reforma fiscal La Bolsa Mexicana de Valores sumó en la segunda jornada de la semana 1 por ciento, animada por los avances en el Congreso de una posible reforma fiscal. El indicador líder, el Índice de Precios y Cotizaciones, ganó 297.96 puntos para ubicarse en 30 mil 191.14 unidades, rompiendo una serie negativa en la que acumuló descenso de 3 por ciento entre el viernes y la jornada previa. Operaron las acciones de 80 empresas, de las que 52 subieron, 15 bajaron y 13 finalizaron estables; el volumen sumó 135.7 millones de acciones. En Wall Street los mercados accionarios cerraron con fuertes alzas. El promedio industrial Dow Jones subió 1.38 por ciento totalizando 13 mil 308.39 unidades, y el índice tecnológico Nasdaq Composite sumó 1.50 por ciento cerrando con dos mil 597.47 unidades. Legisladores mexicanos dijeron que la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados de México comenzó este martes a votar los dictámenes de una iniciativa de reforma fiscal del gobierno. La comisión inició una reunión para discutir los dictámenes, y una vez que los haya aprobado, serán llevados al Pleno en los próximos días para ser ratificados. El Reforma [http://www.reforma.com/nacional/articulo/404/807793/Aprueban\\_diputados\\_impuesto\\_empresarial](http://www.reforma.com/nacional/articulo/404/807793/Aprueban_diputados_impuesto_empresarial) Claudia Salazar y Armando Estrop Distrito Federal (12 septiembre 2007).- Los diputados de la Comisión de Hacienda aprobaron el nuevo Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), con una tasa gradual que en el 2008 será del 16.5 por ciento, al siguiente año del 17 y para el 2010 del 17.5 por ciento. Cerca de las 01:15 horas de este miércoles, los integrantes de la Comisión aprobaron el nuevo impuesto con 21 votos a favor del PRI, PAN y PVEM; mientras que 11 votos del PRD, PT y Convergencia fueron en contra. Los legisladores aprobaron el nuevo impuesto luego de que los coordinadores parlamentarios del PAN, Héctor Larios, y del PRI, Emilio Gamboa, terminaron de negociar la tasa definitiva, que a lo largo del martes se estuvo analizando. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807838/Prevé\\_FMI\\_poco\\_impacto\\_por\\_crisis\\_en\\_EU\\_Paris\\_Francia](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807838/Prevé_FMI_poco_impacto_por_crisis_en_EU_Paris_Francia) (12 septiembre 2007).- La crisis de los préstamos hipotecarios de riesgo en Estados Unidos tendrá sólo un "impacto limitado en la economía real" y provocará una "ralentización moderada" de la economía estadounidense, estimó este miércoles el economista jefe del Fondo Monetario Internacional, Simon Johnson. Johnson confirmó así la posición de dicho organismo, que ya se había pronunciado sobre el tema a principios de este mes. En relación a Europa, Johnson afirmó que es "demasiado temprano para decir si la economía europea se está ralentizando" como consecuencia de esta crisis. A finales de julio, el Fondo Monetario Internacional (FMI), que hablaba de "boom mundial", aumentó la previsión de crecimiento de la economía mundial para 2007 y 2008 a 5.2 por ciento, frente al 4.9 por ciento que había fijado anteriormente. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807855/Llega\\_crudo\\_a\\_nivel\\_récord\\_en\\_EU\\_Londres\\_Inglaterra](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807855/Llega_crudo_a_nivel_récord_en_EU_Londres_Inglaterra) (12 septiembre 2007).- El petróleo se disparó este miércoles a un récord cercano a los 79 dólares el barril, debido a que el modesto incremento de producción pactado por la OPEP no logró calmar los temores por los niveles de los inventarios durante el invierno. El crudo ligero transado en la Bolsa Mercantil de Nueva York marcó un máximo histórico de 78.99 dólares el barril, superando los 78.77 dólares registrados el 1 de agosto. Posteriormente se ubicó en 78.63 dólares el barril. El crudo Brent de Londres ganaba 0.27 dólares, a 76.65 dólares el barril. La OPEP acordó en la víspera elevar su producción de crudo en 500 mil barriles por día (bpd), en un gesto hacia países consumidores preocupados por el impacto económico de los altos precios del petróleo y la rápida reducción de los inventarios de los combustibles. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807840/Cotiza\\_dólar\\_menudeo\\_a\\_11.18\\_pesos\\_venta\\_Sandra\\_Reyes\\_Ciudad\\_de\\_México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807840/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.18_pesos_venta_Sandra_Reyes_Ciudad_de_México) (12 septiembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.88 pesos a la compra y 11.18 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.92 pesos a la compra y 11.22 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.02 pesos a la compra y 11.19 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807737/Avizoran\\_crisis\\_por\\_precio\\_de\\_trigo\\_Verónica\\_Martínez\\_Ciudad\\_de\\_México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807737/Avizoran_crisis_por_precio_de_trigo_Verónica_Martínez_Ciudad_de_México) (12 septiembre 2007).- Industriales avizoran una crisis por el aumento de los precios internacionales del trigo, que impacta a países, como México, que dependen de las importaciones. En Chicago, los futuros del trigo han registrado un alza de 60 por ciento en los últimos seis meses, e incluso han alcanzado niveles récord. El efecto ya se sintió en los precios de algunos productos al consumidor, como los del pan, tortilla, galletas, pasteles y pastas, informó la Cámara Nacional de la Industria Molinera de Trigo (Canimolt). "Está pasando lo del maíz, pero el impacto es paulatino porque el trigo se procesa, se hace harina y de ahí se vende para hacer diferentes productos, por eso el impacto está siendo paulatino", afirmó José Luis Fuente, vicepresidente de la Canimolt. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807753/Incentiva\\_competencia\\_desarrollo\\_Lucero\\_Almanza\\_Ciudad\\_de\\_México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807753/Incentiva_competencia_desarrollo_Lucero_Almanza_Ciudad_de_México) (12 septiembre 2007).- El Ejecutivo destacó la importancia de fomentar prácticas de competencia y libre concurrencia entre las empresas, con el fin de crear los incentivos que promuevan un mayor valor en la producción y el desarrollo económico del País. "Asimismo, permite que las empresas obtengan, con menores costos, insumos y bienes de capital de mayor calidad y variedad", indicó en el primer Informe de Gobierno. "La libre competencia en los mercados también garantiza a las empresas ofrecer a sus clientes menores precios, mayor variedad de productos y servicios, de mejor calidad y en las mejores condiciones, resultando así mercados eficientes con mayor bienestar para los consumidores", puntualizó. Entre las acciones de fomento a las condiciones de competencia, el Informe indica que en los primeros seis meses del 2007, la Comisión Federal de Competencia (CFC) atendió 448 asuntos, de los cuales concluyó 329, es decir un 73.4 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807739/Bancarizan\\_los\\_subsidios\\_del\\_Procampo\\_Verónica\\_Martínez\\_Ciudad\\_de\\_México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807739/Bancarizan_los_subsidios_del_Procampo_Verónica_Martínez_Ciudad_de_México) (12 septiembre 2007).- Los productores agrícolas que reciben el apoyo de Procampo ya no recibirán el subsidio a través de cheques, sino con tarjetas que emitirá la banca privada y de desarrollo para dar transparencia al programa. De tal manera que para 2009, los 2.7 millones de beneficiarios estén bancarizados, detalló Gustavo Cárdenas, director de Procampo. Al término de su participación en el foro "Procampo: la nueva visión de un viejo reto", el directivo explicó que actualmente sólo la quinta parte de los beneficiarios están bancarizados. Y además, los productores recibirían de manera inmediata los apoyos, ya que hoy pasan hasta tres meses desde que se emite el cheque hasta que lo cobran, explicó el directivo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807715/Prevén\\_crear\\_portal\\_único\\_de\\_empleo\\_Arturo\\_Rivero\\_Ciudad\\_de](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807715/Prevén_crear_portal_único_de_empleo_Arturo_Rivero_Ciudad_de)

México (12 septiembre 2007).- Los servicios de vinculación laboral como el Sistema Nacional de Empleo (SNE) por Teléfono, antes Chambatel, y el SNE por Internet, antes Chambanet, no han dado los resultados esperados, por lo que hay la intención de fusionarlos en el gran Portal del Empleo que se lanzará en el corto plazo, adelantó Álvaro Castro, subsecretario del Trabajo y Previsión Social. "La idea es conjuntar estos dos servicios de vinculación laboral, coordinarlos mejor y lanzar el servicio de una manera más completa y eficiente. "Estamos ya en fechas muy próximas para lanzar el Portal del Empleo donde se verán los cambios", destacó en el marco del 60 Aniversario de la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos. Resaltó que este Portal del Empleo va a romper el círculo de la ineficiencia, ya que tendrá una cobertura a nivel nacional, donde cualquier persona, a la hora que así lo disponga, va a poder acceder a fuentes de empleo de calidad y generadas en el mercado formal.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807854/Registra\\_BMV\\_movimiento\\_marginal\\_Ciudad\\_de\\_México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807854/Registra_BMV_movimiento_marginal_Ciudad_de_México) (12 septiembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con movimientos marginales, en un mercado a la expectativa de una pronta aprobación en el Congreso de una reforma fiscal propuesta por el Gobierno. Ayer, la BMV cerró con ganancias en espera de una pronta aprobación de la reforma fiscal. Los inversionistas están atentos a los avances para aprobar la reforma fiscal, por lo que el mercado podría mostrar un comportamiento positivo y revertir las marginales pérdidas que muestra en la apertura. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 30 mil 159.17 unidades, un retroceso de 0.11 por ciento, es decir 31.96 puntos, respecto a la sesión previa. Además, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 0.01 por ciento, y el Nasdaq aumenta 0.22 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807823/Tiene\\_dólar\\_caída\\_récord\\_frente\\_a\\_euro\\_Londres\\_Gran\\_Bretaña](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807823/Tiene_dólar_caída_récord_frente_a_euro_Londres_Gran_Bretaña) (12 septiembre 2007).- El dólar cayó este miércoles a un nuevo récord histórico contra el euro ya que las previsiones de una rebaja de tasas de interés de la Reserva Federal la próxima semana continuaban recortando el atractivo de la moneda estadounidense. En el mercado intercambiario el euro se cotizó a 1.3879 dólares, superando la marca del 24 de julio que fue de 1.3852. El dólar también descendía a un nuevo mínimo en 15 años contra una canasta de seis divisas principales, a medida que la persistencia de los problemas del mercado de crédito y los datos pobres del empleo llevaban a los inversores a anticipar una reducción de 50 puntos básicos en las tasas de la Fed. "El recorte previsto de medio (punto) por ciento en las tasas implica que los diferenciales entre Estados Unidos y la zona euro disminuyen, eliminando cualquier 'carry' positivo que quede para el dólar", dijo Niels From, estratega cambiario de Dresdner Kleinwort en Francfort. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807745/Pierden\\_mexicanos\\_apuesta\\_en\\_cerdos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807745/Pierden_mexicanos_apuesta_en_cerdos) José

Eseverri Ciudad de México (12 septiembre 2007).- Un cambio en las reglas para el cálculo de la cantidad de gas metano que arrojan los cerdos a la atmósfera dejó a México rezagado en la lista de los países líderes en venta de bonos de carbono. Los mexicanos habían apostado a este sector como el más prometedor, pero el intento fracasó porque la junta para Cooperación sobre el Cambio Climático de la ONU (UNFCCC) cambió el año pasado la metodología inicial. De los 90 proyectos de Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL) registrados por México ante la ONU, casi 60 pertenecen a la metodología de generación eléctrica a partir de la captura del metano producido por residuos de animales de granja. Ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) existen 174 proyectos registrados, de los cuales 132 se basan en biodigestión de desechos de animales, 88 de ellos de granjas porcícolas.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807846/Agrega\\_Fed\\_dls\\_13\\_mil\\_500\\_millones\\_Nueva\\_York\\_Estados\\_Unidos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/404/807846/Agrega_Fed_dls_13_mil_500_millones_Nueva_York_Estados_Unidos) (12 septiembre 2007).- La Reserva Federal de Estados Unidos dijo este miércoles que había agregado 13 mil 500 millones de dólares en reservas temporales al sistema bancario, vía acuerdos de recompra a un día. La Fed dijo que el colateral aceptado en la recompra se completó con 7 mil 360 millones de dólares en bonos del Tesoro, 2 mil 250 millones de agencias y 3 mil 890 millones de dólares en valores respaldados por hipotecas. Hubo ofertas por un total de 41 mil millones de dólares para los acuerdos de recompra a un día. La tasa de fondos federales se negociaba estable en 5.06 por ciento, por debajo de la tasa objetivo de la Fed de 5.25 por ciento, tras anunciarse el monto de la operación. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/154128.html> Piden más recursos para ciencia y educación Nurit Martínez Los rectores y directores de poco más de 100 instituciones de educación superior presentaron ante la Cámara de Diputados su propuesta preliminar de incremento al presupuesto para la educación superior y de ciencia y tecnología para 2008, en el que se prevé destinar 0.68% del Producto Interno Bruto (PIB) y con ello crear más de 100 mil espacios para los jóvenes dentro de los programas de licenciatura. La iniciativa de los rectores plantea un crecimiento en proporción de subir del 0.60% a 0.68% del PIB. Es decir, alcanzar una inversión total de 67 mil 881 millones de pesos. Con estos recursos se prevé que la matrícula de licenciatura y de las normales pase de 2 millones 460 mil jóvenes a 2 millones 560 mil alumnos, es decir, 100 mil lugares más. De acuerdo con el documento Información sobre el Presupuesto de Educación Superior de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), se requieren casi 10 mil millones de pesos para ubicar a México en el "escenario deseable" que lleve a alcanzar la meta propuesta por el presidente Felipe Calderón de que tres de cada diez jóvenes estén inscritos en el sistema universitario para el año 2012. <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/86580.html> Ven incompleto Plan Verde sin programa de desarrollo urbano Angélica Simón Es necesario completar el Plan Verde, diseñado por las autoridades del gobierno del Distrito Federal con un extenso programa de desarrollo urbano o de lo contrario será un esfuerzo aislado advirtió Rene Solís, director del grupo de investigadores Metrópoli 2025. Tras cuestionar lo contradictorio que resulta su proyecto de ciudad verde con el de la Torre Bicentenario con el cual uno de los espacios más amenazados es el Bosque de Chapultepec, el especialista abundó que no se puede ver de manera aislada o independiente lo ambiental de lo urbano. Si se beneficia uno de estos aspectos pero se afecta el otro, acotó, es inviable. Por ello, dijo, si el Plan Verde no está inmerso dentro de ese contexto puede quedar como un esfuerzo aislado. El Plan Verde es interesante y muy completo ya que abarca las principales temáticas que afectan el ámbito de la ciudad pero es necesario verlo dentro de un plan de desarrollo urbano de la ciudad que, recalcó, no existe

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59995.html> Efecto dominó provoca despidos masivos en EU Por David Wighton Aunque los pronósticos sobre el impacto a mediano plazo de la crisis en los mercados de crédito varían mucho, incluso

los más optimistas coinciden en que una cosa parece ser inevitable: se registrarán enormes pérdidas laborales en el sector hipotecario de Estados Unidos. El volumen de hipotecas ha registrado ya un marcado descenso, y los estimados de la industria pronostican que caerá por debajo de los 2 billones de dólares el año próximo, un tercio menos respecto del año pasado y la mitad del nivel máximo registrado en el año 2003. La firma Countrywide Financial, el mayor prestamista hipotecario en Estados Unidos, anunció la semana pasada sus planes de recortar 12 mil empleos, ó 20% de su fuerza laboral, en el próximo par de meses. Guy Cecala, de Inside Mortgage Finance, dijo que, siendo conservador, probablemente los recortes en toda la industria serán al menos igual de profundos. &ldquo;Podrían ser considerablemente más. Mi impresión es que se trata sólo de la primera ronda de recortes de personal y que la gente está haciéndolos ahora con la intención de ver qué sucede. Countrywide fácilmente podría recortar otros 10 mil durante el cuarto trimestre&rdquo;. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59981.html> Los primeros pasos de la reforma fiscal

Andrea Merlos, José Manuel Arteaga y Ricardo Gómez La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó la aplicación de un impuesto de 2% a todos los depósitos en efectivo (IDE) que ingresen al sistema financiero mexicano y que superen en un mes los 25 mil pesos, un gravamen de 20% a los juegos y sorteos y la Miscelánea Fiscal para 2008. Los dictámenes aprobados pasarán al pleno de la Cámara de Diputados como parte de la discusión de la reforma hacendaria. Gustavo Enrique Madero, presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, acudió a San Lázaro para que los diputados incorporaran las propuestas de los senadores, &ldquo;para que cuando llegue a la Cámara Alta sea aprobada sin modificaciones&rdquo;. Dijo que con los cambios al paquete económico habrá una recaudación de 2.5% del PIB en 2012 y no 2.9%, como había propuesto el jefe del Ejecutivo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59992.html>

Recorte a pymes de 700 mdp en subsidios Humberto Niño de Haro Las pequeñas y medianas empresas (pymes) sufrirán un recorte de casi 700 millones de pesos en subsidios el próximo año, comparado con los recursos asignados en 2007. De acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2008, la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa contará con 2 mil 170 millones de pesos el próximo año, 22% menos que en 2007, cuando recibió 2 mil 785 mdp. Este escenario se contrapone con la estrategia programática del gobierno federal de impulsar a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) del país. De igual forma, la Coordinación General del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim) verá reducido en casi 50 millones de pesos su presupuesto para 2008. Para el ejercicio 2007, esta coordinación recibió 241 millones 521 mil pesos y destinó 234 millones 300 mil pesos en subsidios, por lo que con la disminución proyectada para 2008 ejercerá 191 millones 675 mil pesos. Este decremento impactará en 74 millones 300 mil pesos el monto destinado a subsidios para los microempresarios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59987.html>

OPEP pacta elevar la producción de crudo VIENA.&mdash; Arabia Saudita persuadió ayer a la OPEP para que acordara elevar su producción de crudo en 500 mil barriles por día (bpd), en un gesto hacia países consumidores preocupados por el impacto económico del precio del petróleo a 77 dólares y la rápida disminución de los inventarios. Tras siete horas de conversaciones, funcionarios de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) anunciaron el acuerdo, que entrará en vigencia el 1 de noviembre. Antes del encuentro, Libia, Argelia y Venezuela se resistían a la propuesta presentada por Arabia Saudita y sus vecinos del golfo Pérsico. &ldquo;Consideramos que el mercado está un poco ajustado, por lo que estamos respondiendo positivamente. También estamos tomando en consideración dentro de la OPEP la preocupación de los consumidores&rdquo;, dijo el ministro de Petróleo en funciones de Kuwait, Mohammad al-Olaïm, a periodistas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59994.html>

La debate, el biocombustible PARÍS.&mdash; La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) estudia las ventajas y desventajas de los biocarburos y apunta que puede favorecer la lucha contra la pobreza, pero también encarecer los precios de los alimentos sin beneficiar sustancialmente al medio ambiente. Representantes de países integrantes y expertos debaten hoy y mañana en París acerca de los biocarburos con un informe que no es un documento de conclusiones ni recomendaciones, sino por el momento una base para el intercambio de puntos de vista sobre los pros y contras. El texto parte de la idea de que los biocarburos son presentados en la actualidad como una fuente de energía que puede incrementar la seguridad en el suministro, así como reducir las emisiones contaminantes a la atmósfera y favorecer los ingresos de los agricultores. Sin embargo, da voz a los críticos de ese tipo de carburos con el argumento de que pueden ocasionar una mayor volatilidad de los precios de la energía y de los alimentos. En uno de los capítulos el texto plantea abiertamente si &ldquo;¿es mejor el remedio que la enfermedad?&rdquo;, y señala que hay un riesgo de que destinar la tierra a la producción de productos destinados a carburos en lugar de a alimentos puede determinar los precios desde el origen. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59996.html>

Descentralización El Sistema de la Reserva Federal está dividido en 12 bancos regionales, en tanto que en la eurozona existen 13 bancos nacionales. Un modelo descentralizado ciertamente garantiza el debate: el lunes los presidentes de las Fed de Dallas y de San Francisco ofrecieron indicios divergentes sobre el probable futuro de las tasas de interés estadounidenses. Pero, ¿es esto necesario? La estructura de la Fed es una peculiaridad histórica. Tras dos fallidos intentos de crear un banco central en EU, en 1913 se estableció un modelo regional, en parte para mitigar las preocupaciones por la concentración del poder. Las 12 ciudades seleccionadas parecen bastante arbitrarias hoy en día: Minneapolis cuenta con menos de 2% de los activos del sistema, mientras San Francisco, responsable de todo el territorio estadounidense al oeste de Dallas, tiene 11%, y Nueva York una tercera parte. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-12-44415>

Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el miércoles a 7.25%, en un mercado sin presiones ante los avances para la aprobación en el Congreso del plan de reforma fiscal. El martes la tasa del fondeo gubernamental cerró a 7.20%, según cifras del banco central. La mañana del miércoles los diputados mexicanos aprobaron el Impuesto Empresarial a Tasa Unica (IETU), un nuevo impuesto que forma parte de una reforma fiscal del Gobierno que busca fortalecer la débil recaudación. Para completar el plan fiscal, la comisión de Hacienda sólo le queda aprobar un dictamen que contempla un aumento de 5.5% a la gasolina. Según analistas, las operaciones en el mercado de deuda estarían relajadas a lo largo de la jornada ante los avances en las

negociaciones de la reforma fiscal. Por lo mismo, los operadores prevén que los Cetes de corto plazo se mantendrán cerca de su tasa de equilibrio ubicada en 7.25 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-12-44413>Crudo marca récord; cerca de los 79 dólares LONDRES. El petróleo se disparó el miércoles a un récord cercano a los 79 dólares el barril, debido a que el modesto incremento de producción pactado por la OPEP no logró calmar los temores por los niveles de los inventarios durante el invierno boreal. El crudo ligero transado en la Bolsa Mercantil de Nueva York marcó un máximo histórico de 78.99 dólares el barril centavos, superando los 78.77 dólares registrados el 1 de agosto. Hoy subía 40 centavos, a 78.63 dólares el barril. El crudo Brent de Londres ganaba 27 centavos, a 76.65 dólares el barril. La OPEP acordó en la víspera elevar su producción de crudo en 500,000 barriles por día (bpd), en un gesto hacia países consumidores preocupados por el impacto económico de los altos precios del petróleo y la rápida reducción de los inventarios de los combustibles. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-12-44411>Se vende dólar libre en \$11.25; euro en \$15.75 Al inicio de las actividades en las sucursales bancarias capitalinas, el dólar libre se mantiene en \$11.25 a la venta respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 10.88 pesos. Por su parte, el euro alcanza su máxima cotización de \$15.75 a la venta y el yen en 0.100 pesos. El Banco de México fijó para en \$11.1057 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en \$7.7050, 0.0100 puntos porcentuales menos respecto la víspera. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-12-44409>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.7050% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.7050 por ciento, 0.0100 puntos porcentuales menos respecto la víspera. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-12-44400>Destraban diputados reforma hacendaria La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados destrabó ayer la reforma fiscal y dio luz verde a los cambios constitucionales para hacer más transparente el gasto público, al nuevo régimen tributario de Pemex y al Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE). El primer proyecto avalado fue el del IDE, con el cual se gravarán los depósitos bancarios en efectivo por arriba de 25,000 pesos, con una tasa de 2% y será acreditable contra el Impuesto Sobre la Renta (ISR). Este nuevo gravamen entrará en vigor el 1 de julio del 2008 para dar tiempo a los bancos para que adapten sus sistemas a esta disposición. También aprobaron cambios al Código Fiscal de la Federación y a las leyes del ISR y el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). En el primero de los marcos legales, se introdujeron nuevas facultades para las autoridades hacendarias en materia de devolución de impuestos, solicitud de información a los contribuyentes y multas para los asesores fiscales que fomenten la evasión. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-12-44421>Competitividad, no sólo en manos de empresas El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González Sada, afirmó que para recuperar la competitividad del país no basta con que las empresas mejoren, ya que también se requiere mayor eficiencia del Estado. En entrevista con Notimex, calificó de absurdo que en un país como México, con grandes carencias, haya tanto desempleo. No obstante, consideró que el desempeño de la economía en los primeros meses de gobierno de Felipe Calderón ha sido favorable. &ldquo;Dista mucho de ser -el desempeño económico- lo que se requiere, pero muestra una economía que crece con las actuales condiciones&rdquo;, explicó. González Sada dijo que falta mejorar la eficiencia de las empresas, incrementar la competencia y que las prácticas monopólicas, tanto privadas como públicas, sean eliminadas. &ldquo;La competencia es un acicate para hacer mejor las cosas&rdquo;, aseveró. El dirigente patronal resaltó que las empresas, además de mejorar en sus sistemas de producción, necesitan saber cómo posicionarse entre sus competidores, mientras que la eficiencia del Estado significa mayor transparencia y rendición de cuentas. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/12/index.php?section=economia&article=024n1eco>Caen 13.1% en 7 meses ingresos por ventas de petróleo a EU Víctor Cardoso y Notimex Entre enero y julio de este año los ingresos de México por las ventas petroleras a Estados Unidos, su principal cliente, retrocedieron 13.1 por ciento, reportó el Departamento de Comercio del país del norte. De esta forma, las autoridades estadounidenses reportaron que México obtuvo únicamente 15 mil 772 millones de dólares por sus ventas petroleras a ese país, cifra que contrasta con los 18 mil 163 millones de dólares obtenidos en el mismo periodo de 2006. De acuerdo con los reportes, en los siete meses del periodo mencionado se envió a los clientes estadounidenses un promedio de 300 millones de barriles de crudo, mientras en el mismo lapso del año anterior se colocaron 339 millones de barriles. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/12/index.php?section=economia&article=024n2eco>Eleva la OPEP en 500 mil barriles diarios su producción desde noviembre Vista general de la reunión de ministros del petróleo de la OPEP que se celebra en Viena desde ayer Foto: Ap Viena, 11 de septiembre. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) cedió a la presión de Arabia Saudita y acordó incrementar en 500 mil barriles diarios su producción a partir del primero de noviembre, en un gesto claro hacia los consumidores, y que puede ayudar a enfriar los precios que se ubicaron hoy en 78 dólares. El presidente de la OPEP, Mohammed bin Dhaen al-Hamli, insistió en que el mercado petrolero sigue abastecido adecuadamente, pero advirtió que los mercados financieros podrían afectar la demanda de crudo. El petróleo finalizó el martes por encima de 78 dólares el barril, en su cierre más alto según registros históricos, luego que un acuerdo de la OPEP para aumentar la producción no logró calmar las preocupaciones sobre los ajustados inventarios mundiales. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/12/index.php?section=economia&article=025n1eco>Prevé el IMEF crecimiento de 3.5% en 2008 con reforma fiscal &ldquo;ajustada&rdquo; Miriam Posada y Antonio Castellanos La reforma fiscal, con ajustes, será a aprobada y asegurará un crecimiento del producto interno bruto de 3.5 por ciento para 2008, afirmó el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Sergio Ruiz Ollolqui Vargas. Dijo que este avance en la economía será insuficiente y sólo permitirá la creación de 700 mil empleos, cuando se requieren por lo menos un millón de nuevas plazas cada año, para atender los rezagos que se tienen en esa materia. Se debe avanzar con mayor celeridad, porque el país se ha rezagado en materia económica y de competitividad, precisó en el 19

simposio de ese instituto sobre pobreza y responsabilidad de todos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/12/index.php?section=economia&article=027n1eco>Empieza en febrero la construcción de la regasificadora de gas natural licuado Verónica González Cárdenas (Corresponsal) Colima, Col., 11 de septiembre. En febrero comenzarán los trabajos de construcción de la primera de las dos plantas regasificadoras de gas natural licuado que se instalarán en México durante la administración del presidente Felipe Calderón, informó el gobernador Silverio Cavazos Ceballos. En conferencia de prensa, acompañado del secretario de Fomento del gobierno estatal, Ignacio Peralta Sánchez, Cavazos Ceballos confirmó que la empresa Repsol-Hunt ganó la licitación para abastecer de gas natural licuado proveniente de Perú a la regasificadora que se construirá en el canal Tepalcates, en el puerto de Manzanillo, luego de que las otras cuatro empresas que también participaron en la licitación se retiraron del concurso.